

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Viernes 12 de Marzo de 1897

Nº 772

Noticias por el Cable

SERVICIO ESPECIAL,

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO.

El Negocios de Abierto en Paris

Lima, marzo 12

Un despacho de París anuncia que invitado el Negocios Negocios, por el gobierno de Francia, a tomar parte en la exposición de 1897, ha aceptado cumpliendo esa invitación, ofreciendo concertar al gran certamen con que será inaugurado el nuevo siglo. Con tal motivo la prensa parisense se prepara desde ahora para hacerle una expléndida ovación a aquel rey africano, que ha dado pruebas de poseer sentimientos más humanitarios y un patriotismo de superioras qualidades, a los de muchos gobernantes de pablos que se titulan europeos.

Presupuesto de Chile

Valparaíso, marzo 12

El presupuesto que acaba de sancionarse para 1897, es el siguiente:

Ministerio del Interior, 10,741,172 pesos.

Relaciones Exteriores, 1,341,417.

Culto, 679,688.

Colonización, 652,080.

Justicia, 3,937,941.

Instrucción Pública, 5,787,653.

Hacienda, 17,715,096.

Guerra, 12,737,208.

Marina, 8,496,517.

Industrias y Otras Públicas.

Urbanización, 1,000,000.

Total, 83,314,384.

El presupuesto de 1896 está aumentado apenes en 14,000,000, a pesar de que entonces el cambio estuvo a la par.

Invasión de Infieltes

Lima, marzo 12

Los salvajes del Chanchamayo, alarmados con la presencia en sus bosques de las tropas que mandó el gobierno para dominar la revolución separatista de Iquitos, encabezada por el coronel Seminario, han asaltado la población de Vuriyamagas e incendiado todos los depósitos del gobierno y del comercio, en número de cincuenta más o menos.

El plan es general entre todas las poblaciones que demoran a orillas del Guallatire, y los moradores huyen aguas abajo a refugiarse en Iquitos.

Toma de San José

Montevideo, marzo 12

Las tropas rebeldes expedicionarias que penetraron por la frontera brasilera, arribaron sobre el depositamiento de San José y tomaron la ciudad de este nombre.

Se cree que estas fuerzas avanzarán inmediatamente por Canavanas y la Pak hasta ponerse al frente de Montevideo, en donde se espera próximo combate.

INTERIOR

BABAHYOY

Correspondencia especial para EL GRITO DEL PUEBLO

Babahoyo, marzo 12

Sr. Director:

Estamos atravesando una situación crítica los habitantes de este lugar, rodeados como nos encontramos por todas partes de dificultades por la ola.

El invierno, que jamás se dice que ha sido tan rudo como en el presente año, nos tiene sitiados por todas partes con las lluvias diárias y con las inundaciones.

En años anteriores éstas no invadían sino la antigua ciudad. Hoy

la nueva no tiene un solo palmo de terreno en seco; y á la iglesia, que está á la espalda del Malecón, tienen que ir las devotas en canoas, á cumplir como ellas dicen, con el precepto.

Hoy no hay más vehículo que la canoa, y que lo que no tiene no sale, y tiene que estar, como gallo, subido en el gallinero.

El comercio se halla en el mayor grado de postración y de abatimiento. Ni se compra ni se vende nada. Los del campo no vienen, ni tienen á qué venir, puesto que falta el principal intermediario del cambio, y es el dinero.

Como el gobierno no paga á nadie, no circula numerario, y los artículos de subsistencia han encarecido de una manera fabulosa.

Despedrido ayer el Intendente de no tener con qué racionar á los empleados de Policía, disolvió el cuerpo á fin de que cada uno vaya á buscarse la vida en donde pueda y come piedra.

Las madres de la caridad que regentan el hospital, han ofrecido retirarse y marchar á Guayaquil, puesto que no tienen cómo continuar asistiendo á los enfermos, pues se hallan debiendo el pan, la leche y la carne por algunas semanas, y no tienen dinero para verificar esos pagos y sostener el crédito de que han estado viviendo.

El Señor Gobernador ha pedido á Guayaquil, una subvención de doscientos sueldos diarios, para atender con esta suma á las más exigentes demandas de la administración; pero como los contingentes no vienen con regularidad, se ve siempre en la mayor dificultad, no obstante la buena voluntad que la anima para el desempeño de su debido puesto.

La justicia es árbitro que no se conoce por aquí, y de cuya aclaración nadie se preocupa tampoco. Se vive more sin Señor y obaja sin pastor.

Muy pronto quedaremos hasta sin linea telegráfica, en primer lugar porque no hay quien la repare de una manera seria, y en segundo, porque como los telegrafistas no son Dioses para no comer, y se les deban numerosos meses de sueldos, tienen necesidad de dejar la electricidad en sus casas, para dedicarse á buscar de sueldo, hasta en local distinto, desde hace más de treinta años.

(Servicio de nuestros correspondientes)

Sipapa. El domingo siete, fué un dia verdaderamente nefasto para los militares de este lugar, porque convocados para los ejercicios doctrinales, como lo habían sido los domingos anteriores, y encerrados en el cuartel en número de cincuenta, fueron inmediatamente remitidos en clase de reclutas á la capital de la provincia, á reformar la guardia que allí tiene el señor Gobernador sin ningún objeto, puesto que la tranquilidad pública es inalterable.

Como hemos leído en *El Grito del Pueblo* un bien escrito artículo denunciando que en esta provincia se acuartelaba la guardia nacional, en embargo de ésta, eliminada por la Carta Fundamental, nos apresuramos á confirmar esa verdad, ó mejor dicho, ese abuso, á fin de que llegue á oídos del señor Presidente de la República y le amoneste á su Gobernador que no perjudique a tan gente infeliz que tiene sus compromisos y familia á que atender.

Es muy sensible que la agricultura, que es el único porvenir de esta provincia, que sufre tantas cargas gravosas, no tenga siquiera la libertad de los jornaleros, a fin de que puedan dedicarse éstos á los cultivos de sus fincas ó de sus patrones.

Suponemos que el señor general Alfaro ignora todo lo que pasa en Manabí, y por eso nos valimos del importante órgano de *El Grito del Pueblo*, a fin de que lleguen nuestras quejas á conocimiento del supremo mandatario de la Nación.

Este invierno, que jamás se dice que ha sido tan rudo como en el presente año, nos tiene sitiados por todas partes con las lluvias diárias y con las inundaciones.

En años anteriores éstas no invadían sino la antigua ciudad. Hoy

Noticias por telégrafo

Ecos de la Convención

Quito, marzo 12

Sr. Director de *El Grito del Pueblo*

dios globos más, la turba se pronunció en contra suya, y la emoción que todo esto le causó fue tan profunda que se le vio palidecer y entrar en convulsiones. En este estado regresó á su almacén, y al entrar á él, se desplomó sin sentido, muriendo poco instantes después.

Este triste acontecimiento causó profundo estupor. Nadie podía explicarse que hubiera sido ocasional por ese hecho de tan pequeña montaña como el que se había presentado; pero inmediatamente después recordó un antecedente singular que puede ser la verdadera explicación. El 27 de Agosto de 1884, hubo un combate en las calles de Lima, con motivo del asalto frustrado que dío á esta ciudad el General Cáceres, en la época de la administración de don Miguel Iglesias. El señor Abramson, como todos los vecinos pacíficos, se mantuvo en su domicilio, pero tuvo la desgracia de que una bala perdida herió á su cariño, atravesándole en el pecho, en un salón interior en que se hallaba rodeado de su familia. La herida parecía mortal; pero, aunque no pudo extrárselle el proyectil, se restableció y pudo poco después continuar en sus negocios. Desde entonces no había tenido novedad; pero se creyó que ahora, por efecto de la excitación que produjo la burla de carnaval de que fue objeto, se desprendió la bala del lugar en que había estado alojada durante doce años y medio y cayéndole sobre el corazón ó quizás rompiéndole alguna arteria, le ocasionó la muerte.

A este respecto observaba con tristeza un distinguido joven peruano que el señor Abramson había sido un amable y respetuoso vecino, sumido víctima de los malos hábitos políticos y sociales de este país, pues la causa inmediata de su muerte fué una revolución, y la inmediata una costumbre popular grosera.

El corresponsal.

Milagro, marzo 12

Sr. Director de *El Grito del Pueblo*

Los señores Haymann y Morley, acompañados del Cónsul americano y de los ingenieros Müller, Othon y Buchwald siguieron hoy para Chimbo, á las 3 y ½ de la tarde, en la máquina "Mascota".

Las lluvias han continuado hoy, y se teme que vuelvan á subir las aguas.

El corresponsal.

EXTERIOR

PERU

Correspondencia especial para EL Grito del Pueblo.

Lima, marzo 4

Sr. Director:

Las fiestas de carnaval han retardado dos días la salida del vapor que debe llevar esta carta, porque como usted sabe, durante ellas se paraliza aquí por completo todo movimiento comercial.

Sin embargo, esas fiestas han tenido este año, poca animación, y se nota marcadamente que tiende á desaparecer. Tanto en Lima como en los lugares inmediatos han sido pocas y de poca importancia las diversiones y las nocturnas, y en cuanto al juego de carnaval, en efecto lo unico que se ha hecho notar este año, es por un trágico accidente.

La muerte del señor Hermann Abramson, sucesor de los señores Cohen Hermanos, en el gran establecimiento de vapores que existe en la calle de *España* de esta ciudad, aunque en local distinto, desde hace más de treinta años.

La causa determinante de la muerte del señor Abramson ha sido la relajación, en la noche, de la manzana como se está aquí, jugando el carnaval desde hace algunos años. Antiguamente a gadis se le ocurría mojar a persona de su mismo sexo, y el que lo hacía, era objeto de una recrimina general que lo curaba de tal inclinación; pero de algún tiempo á esta parte, se ha ido perdiendo esa delicadeza, y es frecuente ver, en los días de carnaval, á una turba de holgazanes poseída de las calles de más tráfico, arrojando globos de agua sobre los transeúntes, a quienes atacan con mayor grosería, á medida que más indignados se manifiestan.

Tuvieron la desgracia el señor Abramson de salir á la puerta de su alcázar, en momentos en que algunos individuos se divertían de esa manera; recibió un globo, se enfureció, persiguió a quien suponía que se lo había lanzado, tuvo una violenta disputa con él, le arrojaron

dos globos más, la turba se pronunció en contra suya, y la emoción que todo esto le causó fue tan profunda que se le vio palidecer y entrar en convulsiones. En este estado regresó á su almacén, y al entrar á él, se desplomó sin sentido, muriendo poco instantes después.

Este triste acontecimiento causó profundo estupor. Nadie podía explicarse que hubiera sido ocasional por ese hecho de tan pequeña montaña como el que se había presentado; pero inmediatamente después recordó un antecedente singular que puede ser la verdadera explicación. El 27 de Agosto de 1884, hubo un combate en las calles de Lima, con motivo del asalto frustrado que dío á esta ciudad el General Cáceres, en la época de la administración de don Miguel Iglesias. El señor Abramson, como todos los vecinos pacíficos, se mantuvo en su domicilio, pero tuvo la desgracia de que una bala perdida herió á su cariño, atravesándole en el pecho, en un salón interior en que se hallaba rodeado de su familia. La herida parecía mortal; pero, aunque no pudo extraérsele el proyectil, se restableció y pudo poco después continuar en sus negocios. Desde entonces no había tenido novedad; pero se creyó que ahora, por efecto de la excitación que produjo la burla de carnaval de que fue objeto, se desprendió la bala del lugar en que había estado alojada durante doce años y medio y cayéndole sobre el corazón ó quizás rompiéndole alguna arteria, le ocasionó la muerte.

A este respecto observaba con tristeza un distinguido joven peruano que el señor Abramson había sido un amable y respetuoso vecino, sumido víctima de los malos hábitos políticos y sociales de este país, pues la causa inmediata de su muerte fué una revolución, y la inmediata una costumbre popular grosera.

En el orden administrativo, lo más notable de la semana, ha sido un decreto del Gobierno, creando en Lima una exposición industrial permanente, que se instalará en el salón de máquinas de los parques que rodean el antiguo palacio de la Exposición. El objeto de ese decreto es que los industriales peruanos tengan un centro en que poder exhibir sus nuevos inventos que les sea útil conocer, y para facilitar esto certamente, el Gobierno ha concedido la intervención libre de derechos de Aduanas, de los objetos procedentes del extranjero, que vengán a figurar en el; siempre que su exhibición no dure más de seis meses, transcurridos los cuales, esos objetos deben pagar sus respectivos derechos ó rembarcar, fuera del Perú.

Hay la esperanza de que este proyecto tenga éxito favorable, pues aunque no sería natural suponer que vienen muchas maquinarias &c. del extranjero, con el exclusivo fin de exhibirse en Lima, es casi seguro que el plazo de seis meses que se da para el pago de los derechos, estimulará á los importadores habituales a traer esos objetos en mayor número, ó por lo menos, á no llevarlos directamente á sus depósitos, desde que serán más económico hacerles figurar en la exposición industrial mientras encuentren compradores.

También se ha expedido en estos días otro decreto, mandando provocar un concurso para la construcción de una nueva Escuela de Medicina, que se trata de levantar dentro del Jardín Botánico.

Este proyecto, como el de construir un nuevo Mancimayo y otras obras de menor importancia, revelan el loable propósito del Presidente Piérola, de señalar honorosamente su paso por la administración pública; pero faltó saber si su buena voluntad bastaría para encontrar los recursos que la realización de tales obras presupone. Las finanzas del país han mejorado notablemente, es cierto; pero hay tanto que atender en este orden aquí, que parece imposible que el aumento de rentas y la regularidad en los gastos, dejen margen para todo. Lo

prudente sería ir acometiendo aquellas obras una á una, según su urgencia, para evitar que nos entremos dentro de dos ó tres años, con que hay muchas principiadas y ninguna concluida; pero es de temer que no suceda así, porque el Presidente Piérola es algo fantástico y muy dado á hacer las cosas en grande; de suerte que, con toda su buena voluntad, el camino, en que ha entrado en materia de obras públicas, puede llevarlo á un fracaso.

Según anuncia á *El Grito del Pueblo*, por el cable, el ferrocarril de la Troya, está sufriendo su periódica arallización anual. Ya es casi sabido que en cuatro aumentan las aguas en el verano, vienen las *huayas*, como llaman en la quebrada á los segundos torrentes de curso variable que forman los deshielos á las lluvias, y arrancando de aquí un penoso puente, destruyendo más allá del torrelón, interrumpe el tráfico de la ferrocarril por días, semanas, y aun meses, según la gravedad del caso.

Esto acaba de pasar ahora y no se hasta cuándo estará suspendida la comunicación de Lima con la Sierra. Tal hecho no llama aquí la atención; pero, en verdad, apenas es explícito, como no se busca remedio definitivo, para un mal que tan graves daños causa periódicamente en esta importante vía férrea.

Meiner.

Crónica

Periquito perdido

El domingo, en la mañana, voló en dirección de las calles de la *Caridad* y *Santa Cruz*, un periquito. La persona que lo había encontrado pidió entregarlo en casa de la señora *Clara*, de la calle Bolívar, en *Chapulín*. Será bien gratificada.

1217 2 v.

Marzo 11

Cacao!

Cacao!

Cacao!

Moritz Reinberg & Co

Pagan como siempre

Los precios más altos.

Oficina y Bodegas

Casa de la familia Sánchez

Frente a la Cárcel

1223 3 v.

Febrero 7.

Caja de Ahorros

DE LA

SOCIIDAD DE ARTESANOS

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$ 50,000

Admite y paga depósitos á 4 p. c. anual

de acuerdo con sus Estatutos.

Para todo lo concerniente al manejo de la Sociedad, se designa al Sr. *Manuel Muñoz*, Oficial presidente del Banco de Crédito Hipotecario, de 14 3/4 p. c.

Juan P. Calle — primer Director Suplente.
Manuel Muñoz — segundo Director Suplente.
Federico A. Salazar — Interventor Secretario.

Guayaquil, enero 20 de 1897.

1200 1 v.

Gaucho

Cacao

Cafe

Tague

Cueros

algodón

Lana

Zarzaparrilla

Compramos constantemente en cualquier cantidad y pagamos los más altos precios, en nuestra oficina, en casa de *Taubman*.

Tenemos establecida toda clase de facilidades para su recibo.

Guayaquil, diciembre 22 de 1897.

E. Rohde & Co

Calcado franco para señoras y niñas.

1147 15 v.

Marzo 10

Llegó! Llegó!

El gran específico contra la fiebre amarilla, sífilis y el paludismo.

Dentro de poco días se pondrá á la venta por mayor y menor.

1200 6 v.

Marzo 6.

EL Grito del Pueblo

Gran taller de Sastrería

de Miguel Alarcón.

Calle de Pedro Carbo, entre

Jas de Sucre y Costa

Explorando sentido de esfumarse, el que se da en la noche, cuando el sol se oculta.

David V. Alfonso, quien garantiza un gran costo, para lo cual cuenta con preciosas ofertas.

Se confecionan tercos a pagar por menudeadas.

Miguel A. Burquerque.

1227 6 m Febrero 13

La Adorada

Interesante novela romántica
que viene en este momento.

A un sobre el ejemplar.

Cosas del día

La Convención ha habilitado el Puerto Bolívar, en la provincia del Oro, y ratificado la situación de Pau-gua al Cantón de Macalita.

Por supuesto que la diputación oreense no ha tenido que poner una pica en Flandes, para conseguir este triunfo.

Ello mismo se ha dado por su propio peso como se vio la fruta pasada de los árboles.

O como dijo Víctor Hugo:

"Comme la vuit se fait
vers le jour s'en va."

De todos modos la Asamblea ha estado lujosamente prodigiosa con la provincia del Oro, no se sabe si por cariño a los habitantes de aquella o por plazar a los del Guayaquil.

Esto nos hace recordar el chistoso cuento de Calderón de la Barca, sobre aquél Alcalde que sentenció la demanda en favor de una businessa, sin cobrarle honorarios. Y...

Con desusada malicia.
Dijo entonces la Alcaldesa:
Nunca he visto, Anton, tan tibia
La vara de la justicia.

...

Una de las cosas más desfavorables que hay en esta ciudad, es que un término del clown Murray, en la reunión del Concejo Cantonal, el cual será muy ilustre, pero muy desdulado en el cumplimiento de sus deberes.

El pobre Portero, sudando a chorros y despedrando calles (en el supuesto de que hubiera calles empedradas) recorre la población de Sur a Norte y de Este a Oeste con el pliego de las citaciones, en pos de cada concejero.

Vuela después al despacho, arruga los sillos, limpia la mesa presidencial, coloca el timbre y entra su puesto a la orden para lo que fure menester.

A la hora y cuarto de la cita sube un concejal; a la hora y media sube otro; a la hora y tres cuartos sube el tercero, y para instar de contar,

Los tres más puntualres fuman un cigarrillo en las galerías, cambian opiniones sobre el estado sanitario, y media hora después se retiran juntos, deplorando la informalidad de sus colegas.

El cuadro se repite con frecuencia; pero lo peor es que no es provocación, sino en principio,.... ahora sin duda por los siglos de los siglos.

Terminó ya, con el favor de Dios, el resparto de la Junta de Socorros.

Respiremos!

Hace muchos días que no oímos más que estos diálogos:

—¿Y usted cuánto le dieron?

—Salio ya su letra?

—No todavía.

—¿Cómo que no? ¿Usted no es Zapata?

—Sí.

—Pues ya salió la C. hombre!

—Entonces sería Capata, amigo,

—Ah! Verdad. Zapata se escribe con S.

—No, señor, con Z.

—Déjese, compañero de zetas.

Aquí les dan al que les da la gana, y al que no, no. Tengo un compañero llamado Herrera, que se ha quedado en camisa. Pues bien, ya salió la R. y no está en la lista.

—Pero si Herrera debe ir en la R., cómo ha de estar en la E.

—Cosas...

—No me venga usted a mí con baches. Otra vez pege! Para qué vea usted lo que es el bache. Mi primo Romo Chaves, que fue con tres certificados, tampoco salió en la hachuela. Y luego han quitado la R. para no darle nada a Carrizosa. Le parezco un estúpido.

Y así sucesivamente.

Concejo Cantonal

Ayer fueron citados los señores concejeros para la sesión que debía celebrarse las 4 de la tarde, con el objeto de tratar sobre el importante e inmediato asunto de las medidas a tomar.

Tomóndose que llegaría a faltar el quorum reglamentario, como de costumbre, se hizo la citación por escrito y José Inocente se telegramó al portero a recomendar a cada uno de los concejeros, en nombre de la presidencia, que fueran puntiales en concurrir al acto, en gracia del señor que motivaba la sesión.

A pesar de esto llegó la hora fija y no tuvo quorum.

Los concurrentes esperaron una hora larga, mandaron a llamar a varios de sus colegas, el portero iba y venía con rezagos, y al fin ayer no fue posible completar el número necesario.

Los que asistieron fueron los siguientes:

Presidente De Leonor Matos

Drs. Isidro L. Rodríguez

...

Juan Marullo

Eduardo Lezama

Studio Dr. J. M. Díaz

Faltaron los señores:

Dotor J. C. Rosa

... G. F. Lince

... J. D. Bascones

... Roberto Cucalón

Luis A. Díaz

Leonidas Bayas

...

La Secretaría nos ha informado que los señores Rojas, Lince y Cucalón están enfermos.

De los demás no hay exceso, y algunos firmaron la notificación, sin asistir.

Precisa es reconocer que de esta manera no se párta hacer nulla por parte de la Municipalidad, más claro, no hay ni Concejo Cantonal sino en el nombre.

Obitario

Ha fallecido la señora Angela Rojas, de Molletina.

La tradición del cadáver se efectuó ayer por la tarde.

Cárcel pública

Movimiento de ayer:

Sentenciados, 2; con auto motivado, 3; sumariados, 63; contraventas, 67; peones conciertos, 21.—Existen 156.

"Salutelma"

La Capitanía del Puerto, ha remitido a la Oficina de Pesquisas, una boleta, un coñichón, dos atados, un local, etc., especies traídas por el vapor "Olimpo" y que como recordarán nuestros lectores formó parte del ramo hecho en días pasados a bordo de la barca "Salutelma".

Quema

Los vecinos de las calles de la Zona y Artesano, se quejan de la falta de Policía por esos lugares, en los que hay frecuentes escaramuzas.

Reparaciones

En la calefería urbana se están reparando los siguientes escaparates:

—Alcalde Pedro Carbo, a la casa de su señor don y en la del señor don Elio Najar, entre las calles Mirador y Agricola.

—Se ha notificado a los dueños de las casas número 18 calle de Cleto Balón, número 148, "Chunday" y 312 Surco, para que en el término de 24 horas, hagan reparar las guías de agua.

Informes

El Ministro Sr. L. F. Carbo, ha enviado de Washington, á la Biblioteca Municipal el Informe del Ministro Americano, en la cuestión Venezuela y Guárico.

Al informe acompaña una colección de mapas ilustrativos sobre la materia.

Cordobazo

Este vapor zarpará para Valparaíso y puertos del tránsito, el viernes próximo.

Gastrero

El vapor "Quito", de la Compañía Inglesa, fondeó en Ballenita á las 8 y 20 a. m. del día de ayer.

Amaneció hoy en el puerto.

Cochivaches

Se están construyendo varias casillas y casitas en el cerro de Santa Ana, sin orden ni regulificación alguna.

Llamamos la atención del Concejo sobre este particular, para que obligue, á los que construyen en el cerro, a guardar líneas rectas y formar calles, a fin de que mañana éste pueda poderse servir de base para un camino serpentino que de seguro se formará tarde o temprano.

Expedientes

Han ingresado en la Corte Suprema los siguientes:

—José Antonio Crisóstomo, contra José Luis B. respetuado por sueldo y tercio de Cruz Coronel V. de España.

—Juan Pérez sobre arbitraje.

—J. M. Zapater contra Pedro Ibarra Viñes sobre absolución de id.

—Durán & Ca., contra José Domingo Santisteban por sueldo.

—Liberator.

—Manuel Orrantia, 9 idos de id.

M. Orrantia, 13 idos de id.

M. Orrantia (rotulado) 4 idos de id.

N. Norero & Ca., 1 cp. 7 idos.

—Madinay & Ca., 43 idos de id.

A. Durán & Levray, 38 idos de id.

J. A. Cavallito, 6 idos de id.

A. & L. García, 8 idos de id.

M. Orrantia 6 idos de id.

A. & L. García, 1 cp. de id.

A. Castagnetto & Ca., 21 id.

—I. A. Cavallito, 5 idos de id.

—E. 12 turcos, 110 idos de id.

—A. Remondi & Ca., 1 cp. de id.

—M. 120 turcos, 110 idos de id.

—A. Remondi & Ca., 1 cp. de id.

</

